

*Forum des*  
**Bénévoles**



# Présentation des candidats

Samedi 10 décembre 2022  
Hôtel de Ville de Versailles



VERSAILLES

— Maison  
des Associations  
et de l'Emploi

# Sommaire

<b>Catégorie Jeune Bénévole</b> .....	<b>3</b>
Polymnie ZIMMERMAN.....	4
Thomas GAULTIER.....	5
Lise HOCINE et Victor LÉVÊQUE PERRIER.....	6
Mathilde GADEYNE.....	7
Julie CHEUSEL.....	8
Carolina, Chloé, Doria, Gaëtan, Grance, Kassia, Maïlys, Maureen, Rachel, Valentina et Salomé.....	9
<b>Catégorie Bénévole Dirigeant</b> .....	<b>10</b>
Maïthé BLONDELEAU.....	11
Pierre DESNOS.....	12
Sabine SALET.....	13
Daniel GLASSMANN.....	14
Jean-Michel BOILLLOT.....	15
Julie SATER KALLAS.....	16
Philippe CHEVRETEAU.....	17
Aude de MERCEY.....	18
Stéphanie HERTER et Olivier CERTAIN.....	19
Dr Monique de LA FRESNAYE.....	20
Bernadette CHAVENTON.....	21
<b>Catégorie Bénévole de Terrain</b> .....	<b>22</b>
Michèle RENOUS.....	23
Guillaume LEGRAND.....	24
Marie Hélène PFEFFER.....	25
Florian BRAGUE.....	26
Christine DUPRAZ.....	27
Patrice YALI.....	28
Agnès de LONGUEAU.....	29
Carine LEGO.....	30
Marie-Christine GENIN.....	31
Delfim RIBEIRO OLIVIERA.....	32
Evgeny ANDREEV.....	33
Françoise LECUYER.....	34
Michel RENAUD.....	35
Christian DIGUET.....	36
Marie-Christine CLARAZ.....	37
A la mémoire de Marie Claude MASSON.....	39



# Liste des candidats

## Catégorie Jeune Bénévole

Polymnie ZIMMERMAN (p.4)  
Escalade Club de Versailles

Mathilde GADEYNE (p.7)  
Héritages

Thomas GAULTIER (p.5)  
Personimages

Julie CHEUSEL (p.8)  
ASFIR

Lise HOCINE et Victor LÉVÊQUE  
PERRIER (p.6)  
Lukéia

Carolina, Chloé, Doria, Gaëtan,  
Grance, Kassia, Maïlys, Maureen,  
Rachel, Valentina et Salomé (p.9)  
Secours Populaire français



**Polymnie ZIMMERMAN**

**Escalade Club de Versailles**

## Présentation de l'association

Le club d'escalade propose des cours pour tous les niveaux à partir de 7 ans, des créneaux de pratique libre pour les grimpeurs autonomes, des compétitions fédérales ainsi que des sorties en extérieur.

## Présentation des actions du bénévole

**Polymnie** est adhérente de l'association depuis 8 ans et l'an dernier, elle a souhaité aider davantage son club.

Effectivement, elle a rejoint l'équipe de moniteurs bénévoles du club. Ce statut lui permet d'assister les professeurs diplômés pendant les cours. Elle suit actuellement la formation. Elle est extrêmement motivée et volontaire et elle montre un intérêt certain pour accompagner les personnes handicapées dans la pratique de l'escalade. Ainsi elle a tenu à s'occuper et s'investir dans les cours handisports.



**Thomas GAULTIER**

**Personimages**

## Présentation de l'association

Personimages est une association qui offre aux personnes de situation de handicap psychique ou mental des ateliers d'expression artistique (arts-plastiques, danse, théâtre, musique ..) animés par des artistes professionnels. Le but est de donner à ces personnes des moyens d'expression à travers l'art qui contribuent à leur épanouissement, à la reconnaissance de leurs talents et à leur inclusion dans la société.

## Présentation des actions du bénévole

**Thomas** souhaitait investir une partie de son temps libre dans une activité bénévole et il a répondu aux annonces de recherche que l'association avait posté sur les sites spécialisés de France Bénévolat et Tous Bénévoles. Cette belle aventure dure depuis deux ans.

En effet, il consacre plusieurs samedis après-midi par mois à l'accueil des participants aux ateliers d'expression artistique à Versailles, de 14h15 à 18h15. Thomas assiste en outre à l'atelier de danse et y participe activement, en appui de l'artiste qui l'anime. Son empathie, sa gentillesse et son enthousiasme sont très appréciés des participants en situation de handicap, qui l'adorent. Son engagement est très précieux.



Lise HOCINE et  
Victor LÉVÊQUE PERRIER  
Lukéia

## Présentation de l'association

Lukéia est une association d'aide aux enfants ayant des difficultés scolaires qui propose un enseignement basé sur le numérique et le ludique pour fournir un apprentissage personnalisé.

## Présentation des actions du bénévole

A 15 ans, **Lise et Victor** se sont lancés dans la création de l'association.

Ils ont réalisé les démarches administratives en toute autonomie. Ils se sont rapprochés des services de la ville en prenant contact avec la Maison des Associations et de l'Emploi qui a accompagné leur ambition. Ils ont eu une réelle réflexion sur la méthodologie des cours. En effet, pour un enseignement plus personnalisé, ils ont intégré l'utilisation du numérique ainsi que différents jeux afin que chaque enfant ait les moyens d'apprendre de la façon qui lui convient. Ils ont montré un tel dynamisme qu'ils ont réussi à fédérer à leur côté une quinzaine de bénévoles lycéens. Sur le Forum des associations, ils ont intéressé une vingtaine de familles autour de leur projet.



Mathilde GADEYNE

Héritages

## Présentation de l'association

L'association Héritages vise la préservation, la sauvegarde et la mise en valeur du patrimoine grâce au développement de trois axes : un site internet avec des publications hebdomadaires, des visites, séminaires, conférences et des moments de partage entre jeunes sur leurs initiatives et la réalisation de divers événements tels que la visite théâtralisée réalisée avec des costumes d'époque.

## Présentation des actions du bénévole

**Mathilde** a fondé, il y a maintenant un peu plus de 3 ans l'association en réaction à l'incendie de Notre-Dame de Paris. Elle est responsable du pôle événementiel.

Cette volonté de créer une association au service du patrimoine afin d'inciter les jeunes à contribuer à sa promotion et sa préservation est pour elle une véritable source de motivation. Grâce à sa détermination, Héritages a participé à la création d'un parcours de visite théâtralisée à l'occasion des Journées Européennes du Patrimoine dans le quartier Saint-Louis en 2021. L'association compte aujourd'hui près de 200 membres, et a développé 3 antennes à Lyon, Tours et Nantes, le siège étant basé à Versailles. Le projet ne cesse de prendre de l'ampleur : plus de 10 500 jeunes suivent les articles interactifs ou écoutent les podcasts "Raconte-moi la France".

# Catégorie Jeune Bénévole



Julie CHEUSEL  
ASFIR

Lys du  
Jeune  
Bénévole

## Présentation de l'association

ASFIR vient en aide aux immigrés et aux réfugiés en donnant des cours de français.

## Présentation des actions du bénévole

Depuis 4 ans, Julie donne un cours du soir de Français langue étrangère à un groupe de réfugiés et de migrants de nationalités très variées, qui souhaitent vivre en France. Elle fait du bénévolat depuis qu'elle a 18 ans pour différents types de profils (des personnes en situation de précarité, des jeunes, des seniors souhaitant améliorer leur organisation associative, etc.)

Quand elle s'est engagée à l'ASFIR, Julie a trouvé particulièrement intéressant de pouvoir s'investir pour un public qui présente une hétérogénéité culturelle et sociale. Convaincue que l'acculturation d'un public étranger passe avant tout par l'apprentissage de la langue, elle a plaisir à transmettre les fondamentaux et les subtilités de la langue française. Elle est bénévole à l'ASFIR depuis 4 ans et son engagement perdure car, d'année en année, il lui faut retrouver ses marques avec un nouveau groupe et trouver de nouvelles façons de transmettre, adaptées aux besoins et au niveau de chacun.

# Catégorie Jeune Bénévole



**Carolina, Chloé, Doria, Gaëtan, Grance,  
Kassia, Mailys, Maureen, Rachel, Valentina et  
Salomé**

**Secours Populaire français**

## Présentation de l'association

Le Secours Populaire français est une association de solidarité, reconnue d'utilité publique qui s'appuie fortement sur l'engagement bénévole. Son objectif est de permettre aux personnes en difficulté de sortir de la spirale de la pauvreté et de l'exclusion.

## Présentation des actions du bénévole

Ce groupe est constitué de lycéens et étudiants de Versailles et ses environs qui sont devenus bénévoles à la suite du Forum des Associations de septembre.

Ils ont participé à la collecte de denrées alimentaires mi octobre, aux permanences hebdomadaires et proposent d'organiser une collecte alimentaire en novembre dans plusieurs lycées de Versailles pour l'opération des Pères Noël Verts. La distribution du fruit de leurs collectes leur permettra de mesurer l'utilité de leur démarche en faveur des familles aidées. Ces jeunes font preuve d'un bel enthousiasme au service des autres et d'une responsabilité qui justifie pleinement qu'on les encourage. Il faut ajouter qu'ils constituent un appel d'air pour l'antenne et de belles perspectives pour les années à venir.





## Liste des candidats

### Catégorie Bénévole Dirigeant

**Maïthé BLONDELEAU (p.11)**

Lions Club Versailles Ményanthes

**Philippe CHEVRETEAU (p.17)**

Versailles Portage

**Pierre DESNOS (p.12)**

Amis des Forêts de VFR

**Aude de MERCEY (p.18)**

Se Canto

**Sabine SALET (p.13)**

Rivage

**Stéphanie HERTER et Olivier**

**CERTAIN (p.19)**

Ecrire à Versailles

**Daniel GLASSMANN (p.14)**

Versailles Pétanque

**Dr Monique de La Fresnaye (p.20)**

Relais Etoiles de Vie

**Jean-Michel BOILLOT (p.15)**

SNL Yvelines

**Bernadette CHAVENTON (p.21)**

Sipar

**Julie SATER KALLAS (p.16)**

De Versailles à Beyrouth



Maïthé BLONDELEAU

Lions Club Versailles Ményanthes

## Présentation de l'association

L'association soutient la jeunesse en difficulté (sociale, santé) et promeut les jeunes talents. Elle participe aussi aux grandes causes : recherche contre les cancers des enfants, banque alimentaire, Téléthon et lutte contre la maladie d'Alzheimer. Ces actions sont financées par des manifestations culturelles.

## Présentation des actions du bénévole

**Maïthé** est bénévole depuis 25 ans dans cette association. Elle a été 3 fois présidente et elle est actuellement secrétaire.

Elle souhaitait aider, elle a donc développé des activités notamment l'organisation d'une banque alimentaire, d'une compétition de golf. Depuis et ce chaque année, Maïthé participe à la mise en place de la banque alimentaire et aussi à une manifestation au profit de la recherche contre le cancer des enfants. Son implication est permanente et active à tous les événements, on en dénombre au moins 7 par an. Son entourage souligne le fait que c'est une belle personne qui est toujours présente pour sa famille et la société.

# Catégorie Bénévole Dirigeant



Pierre DESNOS

Amis des Forêts de Versailles et  
Fausses-Reposes

Prix  
spécial du  
Jury

## Présentation de l'association

L'Association réunit toutes les personnes intéressées par le maintien dans son intégralité des forêts domaniales de Versailles et Fausses-Reposes. Elle a pour but d'entreprendre toute action visant à la sauvegarde et à la protection du site des massifs forestiers de Versailles et Fausses-Reposes, de leur faune et de leur flore. Également, elle s'efforce de promouvoir l'éducation des jeunes et du public en matière de protection de la forêt.

## Présentation des actions du bénévole

**Pierre** est bénévole au sein de l'association depuis 25 ans. Il occupe la fonction de président.

Son activité dans l'association est multiple. Il participe à la rédaction des ouvrages, des plaquettes et il vient aux sorties culturelles. Il lui tient à cœur de sensibiliser les scolaires en créant des activités pédagogiques autour de la sauvegarde et de la protection du site des massifs forestiers de Versailles et Fausses-Reposes. Régulièrement, il rend également des avis concernant des projets d'aménagement. Impliqué, il est membre d'autres associations versaillaises comme celles des Jardins Familiaux.



Sabine SALET

Rivage

## Présentation de l'association

L'Association Rivage s'engage dans la mouvance de l'éthique palliative qui considère le malade comme un être vivant et la mort comme un processus naturel. Qu'il soit en phase avancée ou terminale, c'est la qualité de vie du patient qui prédomine. Soignants et accompagnants bénévoles cherchent à soulager sa souffrance, améliorer son confort et apporter un soutien à son entourage.

## Présentation des actions du bénévole

**Sabine** est bénévole depuis 10 ans dans l'association dont elle est actuellement la présidente.

Elle a accompagné, pendant 9 ans, les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer en unité protégée, où sa gentillesse, sa patience et son sourire ont égayé de nombreuses fin de vie. Sabine, après avoir été vice-présidente de Rivage, a accepté de prendre la présidence de l'association. Depuis, elle a également accepté d'accompagner les personnes en fin de vie aux Augustines à Versailles. Elle se dévoue entièrement pour cette association, toujours positive et bienveillante, attentive à chacun.



Daniel GLASSMANN  
Versailles Pétanque

## Présentation de l'association

Versailles Pétanque est un club familial avec une bonne ambiance qui est ouvert aux joueurs de tous âges et de tous niveaux. L'association organise de nombreuses activités et événements pour les personnes en situation de handicap, pour les scolaires et les entreprises.

## Présentation des actions du bénévole

Membre de l'association depuis 7 ans, **Daniel** a souhaité s'investir davantage en devenant bénévole 1 an après son arrivée. Il tient le rôle de vice-président et de secrétaire.

Il est présent à toutes les manifestations du club pour aider. Son engagement bénévole est sans faille mais il est dans sa nature de soutenir son prochain puisque à travers ses voyages, il a fait de l'humanitaire. Au quotidien, il accompagne des familles de l'association dans leurs démarches administratives. Il est également sensibilisé au handicap puisqu'il se rend toujours disponible pour accompagner les personnes à leurs rendez-vous médicaux. En définitif, on peut dire qu'il est profondément tourné vers les autres.



Jean-Michel BOILLOT

SNL Yvelines

## Présentation de l'association

SNL Yvelines gère des logements de transition dont une vingtaine à Versailles et y accueille des ménages en situation précaire. Elle les accompagne jusqu'à leur relogement dans un logement durable avec ses travailleurs sociaux et ses bénévoles.

## Présentation des actions du bénévole

Jean-Michel est responsable du groupe de Versailles depuis plus de 10 ans.

Il doit coordonner l'activité des bénévoles du groupe et assurer la liaison avec le siège de SNL Yvelines. Il agit également sur le terrain en faveur des personnes locataires des logements de transition de SNL en les accompagnant dans leur quotidien à Versailles, en complément des travailleurs sociaux de SNL. Il assure l'entretien des appartements gérés par le groupe.

Il a aussi un travail de promotion de l'association et de sensibilisation à cette problématique du mal-logement en participant à des actions ponctuelles comme le Forum des associations.



Julie SATER KALLAS

De Versailles à Beyrouth

## Présentation de l'association

L'association souhaite promouvoir l'amitié France Liban sous toutes ses facettes en renforçant la francophonie et proposant une aide humanitaire quand la situation l'exige.

## Présentation des actions du bénévole

**Julie** a créé l'association De Versailles à Beyrouth, il y a maintenant 2 ans et elle en est la présidente.

Elle est un modèle d'investissement personnel pour le bien commun. C'est une bénévole de terrain depuis presque deux décennies. Aujourd'hui, Julie se consacre au rayonnement de l'amitié franco-libanaise. Elle a organisé des convois humanitaires vers Beyrouth pour les plus défavorisés. Elle a fait des marchés pour récolter des fonds pour aider des orphelinats. Elle a participé à l'achat de vêtements, de médicaments pour des enfants défavorisés. En plus, elle met en place des actions culturelles. Elle tient à soutenir et défendre le Liban ainsi que les Franco-libanais. En définitif, on peut dire qu'elle met tout son cœur dans les projets de l'association et qu'elle n'hésite pas à remuer ciel et terre pour aider les plus nécessiteux.



Philippe CHEVRETEAU

Versailles Portage

## Présentation de l'association

Versailles Portage propose un service de livraisons à domicile développé par les commerçants de Versailles. L'association a 3 objectifs : permettre le plus longtemps le maintien à domicile de personnes âgées au travers de livraisons (pharmacie, alimentaire...) ou d'accompagnement véhiculé chez des commerçants versaillais (coiffeur, audioprothésiste, opticien...). Ce système permet la réinsertion de personnes en rupture d'emploi et facilite le commerce versaillais.

## Présentation des actions du bénévole

**Philippe** compte plus de 25 années de bénévolat au sein de l'association dont il est, actuellement, le président.

Il est extrêmement impliqué aux côtés des commerçants versaillais parce que depuis tout petit il est baigné dans cet univers. En effet, il est fils de commerçant et il est lui-même commerçant. Au quotidien, il doit gérer l'association. Il est très satisfait que l'association permette de redonner un métier à des personnes en rupture avec le monde de l'emploi. Versailles Portage a connu des difficultés financières et il a œuvré pour trouver des fonds. Il est donc très attaché à la recherche de sponsoring ou de partenariat. Il est particulièrement impliqué dans la vie locale versaillaise.



Aude de MERCEY

Se Canto

## Présentation de l'association

Depuis 1998, l'association Se Canto fait vivre le lien social entre les générations en allant chanter et jouer de la musique dans les maisons de retraite et les hôpitaux gériatriques. A Versailles, ils réalisent des animations à la Maison de retraite des Augustines un dimanche après-midi par mois.

## Présentation des actions du bénévole

**Aude** est présidente de l'association depuis 7 ans.

La musique est un prétexte pour créer du lien social au sein de l'EPHAD des Augustines. L'animation dure une heure environ, et se poursuit par un goûter qui est un moment d'échanges avec les résidents. Aude est l'exemple parfait qu'il est possible de s'engager avec quatre enfants et un travail à plein temps. Elle apprécie de pouvoir donner de son temps en famille. Après 7 ans, elle a encore plaisir à chanter auprès des personnes âgées et parfois isolées. L'échange avec les résidents lui apporte beaucoup, apprenant sur elle-même et sur le monde au contact des aînés.



Stéphanie HERTER et  
Olivier CERTAIN  
**Ecrire à Versailles**

## Présentation de l'association

Des passionnés de la vie locale de Versailles se sont réunis pour faire connaître des écrivains versaillais. L'association organise des salons du livre dans le quartier des Antiquaires ainsi que des concours de nouvelles et de poésies qui ont abouti à l'édition de quatre recueils.

## Présentation des actions du bénévole

**Stéphanie** et **Olivier** ont participé à la création de l'association et ils ont travaillé dur pour la développer. Ils sont respectivement présidente et trésorier.

Ecrire à Versailles revêt une importance particulière pour eux. Stéphanie est elle-même auteure et elle a écrit trois livres. Elle s'est démenée pour mener de front sa vie personnelle et professionnelle. En tant qu'habitante de Versailles, elle est fortement impliquée dans la vie de sa cité et elle souhaite la faire rayonner. Olivier est également très sensible à cette thématique puisqu'il ne cesse de valoriser les commerces de Versailles et les Versaillais. Il tient un vlog nommé Instant V où il informe les Versaillais sur l'actualité de sa ville. Pendant la crise sanitaire, ils ont voulu rester actifs en proposant des concours de nouvelles et de poésie.

# Catégorie Bénévole Dirigeant



Dr Monique de LA FRESNAYE  
Relais Etoiles de Vie

Lys du  
Bénévole  
Dirigeant

## Présentation de l'association

Redonner le goût de vivre à travers les loisirs, proposer un relais, favoriser le bien-être en créant des liens pour sortir de l'ennui et de l'isolement.

## Présentation des actions du bénévole

**Monique** compte 19 années de bénévolat. Elle est présidente de cette association.

Elle a participé à la création et au dépôt des statuts. Elle souhaitait faire sortir les personnes handicapées de leur isolement en organisant des activités de manière très régulière grâce à des rencontres hebdomadaires, des sorties culturelles ou encore un voyage annuel.

Elle est très polyvalente puisque qu'elle anime le conseil d'administration, elle gère les salariés et elle participe activement au recrutement et à la formation des bénévoles. Elle est toujours à la recherche de nouveaux bénéficiaires à épauler. Elle passe beaucoup de temps à rechercher des donateurs et des sponsors et à organiser des événements lucratifs. Elle assure également les relations avec les services sociaux et les associations amies.

# Catégorie Bénévole Dirigeant



Bernadette CHAVENTON

Sipar

Lys  
d'Honneur

## Présentation de l'association

L'association Sipar participe à l'amélioration de la qualité de l'éducation au Cambodge par la création de lieux de lecture fixes ou mobiles : écoles, villages, etc. Il y a aussi une édition de livres en khmer. Le but de l'association est de lutter contre l'illettrisme et la pauvreté.

## Présentation des actions du bénévole

Le Sipar a été créé en 1982, **Bernadette** a rejoint l'aventure la même année et a directement assuré la co-gestion.

Elle a d'abord participé à l'accueil des réfugiés cambodgiens en France puis, 10 ans plus tard, au transfert des activités sur le territoire cambodgien. Elle participe à la réflexion sur les projets à mettre en place, à leurs démarrages ainsi que la collecte de fond et les relations partenaires. Elle a effectué de nombreux voyages au Cambodge et s'investit depuis 40 ans pour mener à bien la mission du Sipar de permettre aux enfants et aux adultes de pouvoir lire et s'instruire. Elle a travaillé bénévolement depuis 40 ans à plein temps et elle a participé à toute l'évolution de l'association. Elle est la mémoire et le cœur de l'association.



## Liste des candidats

### Catégorie Bénévole de Terrain

**Michèle RENOUS (p.23)**  
Enfance Partenariat Vietnam

**Marie-Christine GENIN (p.31)**  
Relais Etoiles de Vie

**Guillaume LEGRAND (p.24)**  
Protection Civile des Yvelines

**Delfim RIBEIRO OLIVIERA (p.32)**  
Association des jardins familiaux

**Marie Hélène PFEFFER (p.25)**  
SNL Yvelines

**Evgeny ANDREEV (p.33)**  
Versailles Budo

**Florian BRAGUE (p.26)**  
Escalade Club de Versailles

**Françoise LECUYER (p.34)**  
Maison de Quartier Notre-Dame

**Christine DUPRAZ (p.27)**  
ASP-Yvelines

**Michel RENAUD (p.35)**  
Association Suzanne Michaux

**Patrice YALI (p.28)**  
Nzassa Production

**Christian DIGUET (p.36)**  
Association Suzanne Michaux

**Agnès de LONGUEAU (p.29)**  
Secours Catholique

**Marie-Christine CLARAZ (p.37)**  
CLAP53

**Carine LEGO (p.30)**  
ASFIR



Michèle RENOUS

Enfance Partenariat Vietnam

## Présentation de l'association

Intervient depuis 11 ans au Vietnam, avec une équipe 100% bénévole dans les domaines de la santé, de l'éducation et de l'amélioration des conditions de vie. Organise des missions solidaires d'étudiants et professionnels.

## Présentation des actions du bénévole

**Michèle** compte 10 années de bénévolat au sein de l'association. Elle est actuellement la secrétaire.

Ses missions sont multiples en tant que secrétaire, elle assure notamment la rédaction des conseils d'administration ainsi que des contes vietnamiens racontés avec un kamishibai. Mais, à côté, elle est très engagée sur le terrain. Chaque année, Michèle amène au Vietnam des élèves du Lycée Notre-Dame du Grandchamp. Elle aide pour les ventes artisanales, elle fait le suivi des parrainages collectifs et des missions au Vietnam. Michèle s'est dévouée parce qu'elle aime profondément son prochain et qu'elle souhaite que tous les jeunes aient accès à une formation, à l'école et à la culture. Plus généralement, elle aimerait voir une amélioration des conditions de vie de ces jeunes.



Guillaume LEGRAND

Protection Civile des Yvelines

## Présentation de l'association

les activités de la Protection Civile dans les Yvelines s'articulent autour de sa devise AIDER - SECOURIR - FORMER. Dès 10 ans, elle forme aux gestes de premiers secours pour apprendre à sauver des vies. elle accueille des bénévoles de tous âges, dès 16 ans, pour rendre service à la population aux travers de maraudes, d'actions de soutien à la population ou de dispositifs prévisionnels de secours.

## Présentation des actions du bénévole

**Guillaume** est le chef de projet de l'antenne de Versailles depuis 4 ans.

Il a manifesté un fort intérêt à créer une représentation de la Protection Civile à Versailles. En moins d'un an, il a établi un contact avec les services de la Ville notamment avec la MDAE en devenant adhérent. Il a réussi à prévoir plus de missions sur le territoire de Versailles : postes de secours, formations, etc. L'antenne va être bientôt opérationnelle et percevoir, courant 2022, le premier véhicule pour les missions opérationnelles.



Marie Hélène PFEFFER

SNL Yvelines

## Présentation de l'association

SNL Yvelines gère des logements de transition dont une vingtaine à Versailles et y accueille des ménages en situation précaire. Elle les accompagne jusqu'à leur relogement dans un logement durable avec ses travailleurs sociaux et ses bénévoles.

## Présentation des actions du bénévole

Cela fait plus de 10 ans que **Marie-Hélène** accompagne de nombreux locataires des logements-passerelle de SNL.

Elle essaye de maintenir au maximum un lien avec les anciens locataires. Elle supervise la collecte annuelle de dons. Effectivement, elle s'occupe activement à rechercher des fonds nécessaires pour faire tourner l'association tout en sensibilisant le public. C'est pourquoi, elle prend le temps de fabriquer et de vendre des confitures pour faire connaître SNL au grand public. Marie-Hélène anime et prend part aux manifestations organisées par l'association pour créer du lien social pour les locataires. Elle fait preuve d'une grande empathie pour toutes ces personnes malmenées par la vie et qu'elle souhaite soutenir dans leur reconstruction. Il convient en outre de préciser que Marie-Hélène a longtemps été bénévole au sein de l'association "Les Blouses Roses" et qu'elle est très impliquée en tant que bénévole au sein de l'espace Soligratuit.



Florian BRAGUE

Escalade Club de Versailles

## Présentation de l'association

Le club d'escalade propose des cours pour tous les niveaux à partir de 7 ans, des créneaux de pratique libre pour les grimpeurs autonomes, des compétitions fédérales ainsi que des sorties en extérieur.

## Présentation des actions du bénévole

**Florian** est entré dans l'association en tant qu'adhérent, il y a 9 ans. Un an après, le club cherchait des personnes afin de s'impliquer dans le bureau. Il s'est proposé et c'est ainsi qu'il est devenu le secrétaire de l'association.

Il est passionné par l'escalade et, rapidement, il a eu envie de transmettre son sport. En 2016, il a passé son diplôme pour devenir encadrant. Maintenant, il s'occupe des adolescents en complément du professeur. Florian se porte toujours volontaire. Il est totalement intégré à la vie de l'association et il est rapidement devenu incontournable.



Christine DUPRAZ

ASP-Yvelines

## Présentation de l'association

Accompagnement des malades en phase critique de leur maladie ou en fin de vie, ainsi que leurs familles. Les bénévoles sont formés et soutenus par l'association et interviennent dans des services hospitaliers et à domicile.

## Présentation des actions du bénévole

**Christine** est bénévole dans l'association depuis 22 ans en tant que coordonnatrice centrale et secrétaire adjointe.

Elle est une passionnée de l'ASP-Yvelines depuis sa création et même avant à l'ASP Paris. Bien qu'elle se qualifie de "petites mains", Christine est le 2ème pilier au sein de la structure, aussi bien pour les petites tâches que pour l'organisation. C'est la mémoire de l'association. C'est toujours avec le sourire que Christine assure ses missions de coordinatrice centrale des bénévoles afin d'écouter les bénévoles et répondre aux besoins des uns et des autres, de solliciter des mairies pour avoir un encart dans les journaux municipaux, d'organiser des sessions de formations et de participer aux diverses commissions.

Sa dévotion inébranlable (même après avoir subi une importante intervention chirurgicale) mérite d'être mise en avant.



Patrice YALI

Nzassa Production

## Présentation de l'association

Nzassa Production assure la conception, la réalisation, la production et la distribution de tous types de films amateurs en promouvant différentes techniques artistiques. L'association organise et participe à des manifestations culturelles.

## Présentation des actions du bénévole

Patrice compte 7 ans de bénévolat au sein de l'association en tant que réalisateur.

Il réalise une série de films avec des acteurs bénévoles ainsi que des émissions pour célébrer les exemples de réussite dans différents domaines. L'association accompagne certaines associations dans la conception de leurs projets de communication.

L'association a déménagé sur Versailles, Patrice a pris l'initiative de venir se présenter à la Maison des Associations et de l'Emploi afin de proposer son aide pour réaliser des captures vidéos sur les événements du service. Il est donc venu au Forum des bénévoles de février ainsi qu'au Forum des associations accompagné d'une équipe d'une dizaine de personnes et d'un équipement professionnel. L'équipe de la MDAE le remercie grandement pour sa disponibilité et sa gentillesse.



Agnès de LONGUEAU  
Secours Catholique

## Présentation de l'association

Le Secours Catholique s'attaque à toutes les causes de pauvreté, d'inégalité et d'exclusion.

## Présentation des actions du bénévole

Agnès a été responsable de l'équipe locale Secours Catholique Sainte-Bernadette Saint-Symphorien de septembre 2013 à janvier 2021.

Elle est actuellement bénévole dans cette équipe, où elle est entre autres mandatée auprès du CCAS.



Carine LEGO

ASFIR

## Présentation de l'association

ASFIR vient en aide aux immigrés et aux réfugiés en donnant des cours de français.

## Présentation des actions du bénévole

**Carine** a été particulièrement touchée par la crise ukrainienne, c'est pourquoi elle a souhaité agir pour leur venir en aide en devenant bénévole à l'ASFIR.

Carine a monté de toutes pièces l'antenne de Notre-Dame en mars dernier pour accueillir les Ukrainiens et les former à la langue française. L'ouverture d'une nouvelle antenne a été un franc succès et elle est un modèle d'accompagnement de l'insertion des Ukrainiens sur la ville de Versailles.



Marie-Christine GENIN

Relais Etoiles de Vie

## Présentation de l'association

Redonner le goût de vivre à travers les loisirs, proposer un relais, favoriser le bien-être en créant des liens pour sortir de l'ennui et de l'isolement.

## Présentation des actions du bénévole

**Marie-Christine** est bénévole engagée sur le terrain depuis 6 ans.

Elle effectue des visites à domicile auprès de personnes handicapées moteur. Chaque semaine, elle véhicule des personnes pour se rendre aux sorties-rencontres organisées par l'association. Elle participe également à la veille téléphonique des personnes à domicile, ainsi qu'à la veille pendant l'été avec l'envoi de cartes postales. Marie-Christine est très efficace et toujours disponible. Dès qu'on a besoin d'elle, elle se rend disponible. D'un tempérament très positif et souriant, elle est aussi une oreille attentive pour son prochain.



Delfim RIBEIRO OLIVIERA

Association des Jardins familiaux

## Présentation de l'association

L'association a pour but la création et l'organisation des jardins familiaux.

## Présentation des actions du bénévole

**Delfim** est adhérent de l'association depuis 13 ans et il s'est engagé en tant que bénévole, il y a 10 ans. Il est en charge des travaux sur le site de Paul Philippe situé dans le quartier des Petits Bois.

Il organise, anime et participe aux travaux collectifs sur le site. Delfim doit également gérer la présence et le fonctionnement du matériel de l'association comme la tronçonneuse ou le broyeur à végétaux. Il est fortement investi dans l'association parce qu'il est présent lors de toutes les portes ouvertes et surtout car il fait entre 4 et 5 heures de bénévolat pour l'association par jour. L'association des Jardins familiaux va entamer des gros travaux afin de récupérer les eaux de pluie, il s'est tout de suite désigné comme étant en charge de suivre l'avancée du chantier. Il est devenu indispensable au fonctionnement de l'association.



Evgeny ANDREEV  
Versailles Budo

## Présentation de l'association

Versailles Budo est une association sportive qui a pour but de promouvoir et de perpétuer le code des valeurs physiques et morales des traditions japonaises, par la pratique des arts martiaux traditionnels suivants : laido, Kendo, Naginata et Chanbara.

## Présentation des actions du bénévole

**Evgeny**, russe de naissance, travaille en France. Depuis 2011, Evgeny est professeur bénévole. En 2020, il obtient son brevet officiel du CNK de professeur de Kendo.

Suite à l'invasion de l'Ukraine, de nombreux kendokas ukrainiens se sont retrouvés dans l'obligation de quitter leurs domiciles sans leurs matériels. Immédiatement, Evgeny a activement et personnellement mis en oeuvre une collecte de matériel au sein de l'association, au niveau régional, national et enfin à l'international, pour permettre à l'équipe d'Ukraine de participer aux Championnats d'Europe de Kendo. Il a aussi créé une cagnotte pour payer du matériel, les frais de déplacements et d'hébergements de l'équipe d'Ukraine. Les fabricants de matériel ont pris part à cette aide internationale. La télévision japonaise a réalisé un reportage sur cette belle initiative. De plus, Evgeny a conçu un tenugui (étoupe portée sous le casque) aux couleurs de l'Ukraine qui a été adopté et porté par la plupart des compétiteurs, l'argent ainsi récolté étant versé dans la cagnotte pour l'équipe d'Ukraine.

# Catégorie Bénévole de Terrain



Françoise LECUYER

Maison de quartier Notre-Dame

## Présentation de l'association

Les huit Maisons de quartier sont des lieux ressources, portés par des valeurs de tolérance, de respect, de partage, de solidarité, où chacun pourra trouver sa place et contribuer au développement du lien social et du vivre ensemble. Elles sont également un relais de la vie associative.

## Présentation des actions du bénévole

Françoise est bénévole depuis 11 ans.

Elle organise le jeudi café, il s'agit d'un rendez-vous hebdomadaire fréquenté par les seniors, ils sont une trentaine à s'inscrire. Un exposé sur des sujets très variés est fait par un des membres de l'équipe d'intervenants que Françoise a su fédérer autour d'elle. Les exemples de sujet sont divers, il peut concerner Emile Zola ou les rues du quartier. Le sujet peut aussi avoir un lien avec une sortie organisée par la Maison de quartier.

D'autre part, une fois par mois, Françoise anime un atelier de partage de lecture et d'écriture. Il est important de souligner son implication dans le temps, l'accueil de tous et l'investissement dans l'organisation.



Michel RENAUD

Association Suzanne Michaux

## Présentation de l'association

Aide des personnes éloignées de l'emploi ou en situation de précarité à créer leur propre activité. Son concours porte ainsi sur des actions d'accompagnement en amont de la création de l'entreprise puis en aval.

## Présentation des actions du bénévole

Depuis 7 ans, **Michel** est un tuteur particulièrement impliqué dans l'accompagnement des candidats à la création d'entreprise, tant au sein de l'association Suzanne Michaux qu'au sein de l'ADIE (association nationale qui propose des solutions de financement et de micro crédits aux personnes qui n'ont pas accès au crédit bancaire).

Il est toujours disponible pour prendre un dossier et le traiter depuis Versailles ou depuis la Bretagne où il rassemble les siens, pendant les vacances. Il a une attitude d'aide, de conseil très professionnelle et une bienveillance tout à fait remarquable à l'égard des candidats à la création. Au sein de l'association, il est également force de proposition et fait l'unanimité. Bref un toujours jeune bénévole de plus de 65 ans, animé par une vraie envie d'aider.



Christian DIGUET

Association Suzanne Michaux

## Présentation de l'association

Aide des personnes éloignées de l'emploi ou en situation de précarité à créer leur propre activité. Son concours porte ainsi sur des actions d'accompagnement en amont de la création de l'entreprise puis en aval.

## Présentation des actions du bénévole

Depuis 10 ans, dans ses actions de bénévolat, **Christian** est toujours disponible pour aider très concrètement les personnes qui veulent créer une entreprise et en particulier une micro-entreprise.

Ainsi, il a développé des petits programmes très pratiques et très utiles pour les personnes qui veulent entreprendre et ne sont pas familiarisées avec la gestion comptable. Par ailleurs, il met à jour au moins une fois par an les informations clés concernant la création de micro-entreprise et assure une formation régulière des autres bénévoles. Cela permet à tous d'être beaucoup plus efficaces et pertinents. Christian a ainsi un rôle opérationnel de premier plan dans l'association Suzanne Michaux. Il apporte énormément avec une discrétion, une gentillesse et une efficacité tout à fait extraordinaires. C'est un pilier de l'association et une source d'inspiration.

# Catégorie Bénévole de Terrain



Marie-Christine CLARAZ  
CLAP53

Lys du  
Bénévole  
de Terrain

## Présentation de l'association

L'association propose des animations pour l'ensemble du quartier de Porchefontaine.

## Présentation des actions du bénévole

**Marie-Christine** est membre de l'association historique de Porchefontaine : Clap53 Versailles. Elle est rentrée comme trésorière, il y a plus de 30 ans. Depuis elle a occupé tous les postes possibles dans une association.

Avec le CLAP53, elle participe à 8 actions par an comme le Bazar des Mêmes où elle coordonne un défilé. Elle est très impliquée dans l'organisation du vide grenier de Porchefontaine qui est le 2ème plus fréquenté de France et compte 550 exposants. Elle est en charge des inscriptions, du contrôle des exposants et elle aide aussi aux marquages. Lors des fêtes organisées dans le quartier de Porchefontaine, Marie-Christine se propose de faire des crêpes. Au quotidien, elle est présente pour donner un coup de main à la Maison de quartier notamment en renforçant l'équipe du CLAS. En outre, depuis des années, elle chante pour la paroisse Saint-Michel. Elle est ancrée sur son quartier et, plus généralement, dans la vie de la cité en se portant volontaire pour épauler les services de la Ville lors de ses événements. Il était important de souligner son engagement et sa bienveillance. Encore le week-end dernier, elle a proposé des cookies et du chocolat chaud pour le Téléthon.





C'est avec une réelle tristesse que nous avons appris le décès de Madame Marie Claude MASSON (Mai 1935 - Août 2022). Nous tenions à la remercier d'avoir animé avec beaucoup d'enthousiasme et de patience la chorale de la Maison de quartier Clagny-Glatigny pendant 18 ans.

Les choristes souhaitent lui rendre hommage en continuant à chanter et en pensant à elle qui s'est tellement dévouée pour l'amour de la musique et ceci avec beaucoup de discrétion.



Merci aux associations participantes pour la découverte des bénévoles versaillais !